

Informe Trabajo Final de Grado

Facultad de Psicología

21/11/2022.

Estudiante: Gonzalo Bimonte

Título: Psicología transpersonal y psicodélicos. Recorrido histórico sobre la influencia de las experiencias místicas en la disciplina psicológica

Tipo de trabajo: Monografía

Docente Tutor/a: Ismael Apud

Docente Revisor/a: Diego González

Período solicitado para Lectura Pública: diciembre

1. Aspectos formales:

El trabajo presentado cumple con las condiciones del formato monográfico, enfoca la relación entre la psicología transpersonal y los psicodélicos. La estructuración en capítulos permite ordenar con claridad la exposición del problema en cuestión, pasando por los aspectos más relevantes. En general está bien escrito, de forma clara y concisa, con una utilización adecuada de las normas APA y con una bibliografía lo suficientemente robusta y pertinente.

2. Articulación:

El trabajo consigue presentar de forma adecuada el nacimiento de la psicología transpersonal, abordando los aspectos históricos del campo psi, que permiten ubicar a la psicología transpersonal y las prácticas experimentales con psicodélicos dentro de una serie de discusiones disciplinares, epistemológicas y políticas. El trabajo refleja un interés por resaltar la psicología transpersonal y los psicodélicos como una alternativa a otras formas de concebir la psicología y la psicoterapia a partir de la experimentación de los “estados alterados de conciencia”. Este último término, si bien es presentado como una noción controversial, se aborda en profundidad los matices de que lo envuelven en tanto controversia. ¿Quiénes lo sostiene? ¿Para explicar qué fenómenos se evoca? Sus detractores, ¿por qué discuten? Entiendo que estas preguntas ameritarían otro tipo de trabajo o una monografía en sí, y quizá ni siquiera haya sido objetivo de este trabajo, sin embargo es una noción clave, inclusive pilar tanto en lo psicodélico como en las experiencias espirituales y transpersonales. En este sentido, en

el caso que tanto al tutor como al estudiante les parezca pertinente, sería interesante incluir esta discusión para la lectura del TFG.

Por otro lado, el trabajo mantiene una discusión respecto los límites del discurso científico, ubicando a la psicología transpersonal y los psicodélicos en los márgenes, e inclusive hasta por fuera de los parapetos edificados por la ciencia. Planteando la necesidad de un ejercicio de expansión epistemológica que permita albergar ciertos fenómenos tales como la espiritualidad, lo místico y las experiencias transpersonales. Sin embargo, esta visión deja entrever una concepción un tanto homogénea de la ciencia, cuando por el contrario, nada en la ciencia está exenta de controversias.

3. Consideración final:

El trabajo cumple con todas las condiciones formales, presenta un problema original que está bien articulado con una buena cobertura bibliográfica.

Pasa a lectura sin observaciones.